



*E*VELINE *W*IDMER-SCHLUMPF, 59
 Abtretende Bundesrätin, Felsberg GR

*S*ingen und Musizieren hat mir schon als Kind viel bedeutet. Und auch heute ist Musik für mich ein wichtiger Begleiter. Ich habe mich darum besonders gefreut, am 5. Schweizer Kinder- und Jugendchorfestival in Disentis dabei sein zu dürfen. Es war ein einmaliges Zusammentreffen verschiedener Stimmen, Sprachen, Ausdrucksweisen. Und das Choral, der gemeinsame Auftritt von tausend Kindern und Jugendlichen, war ein

unbezahlbares, unvergessliches Erlebnis. Ein Hochgenuss war zudem der Auftritt des Schweizer Jugendchors – der Nationalmannschaft des Chorgesangs, wie er von Experten bezeichnet wurde – am Schweizer Gesangsfest in Meiringen. Die Zukunft beziehungsweise den Nachwuchs des Schweizer Chorgesangs vor sich zu sehen und zu hören, in strahlende Augen zu schauen, die Begeisterung mitzuerleben, das war, das ist grossartig. Zu sehen, dass

unter den Kindern und Jugendlichen das Miteinander gelebt wird, das Gefühl der Verbundenheit besteht, die Tradition gepflegt wird, aber auch Modernes, auch das andere seinen Platz hat, das hat berührt. Und es macht Mut, dass all diese jungen Leute das Erlebte weitertragen, offen in die Zukunft gehen, bereit sind, Grenzen zu überwinden, Steine aus dem Weg zu räumen, mit anderen zusammen Lösungen zu suchen.

